



Innovador proyecto permitirá al público acceder a 26 puntos de la comuna

Autoguía Patrimonial Digital se pone al día con hitos históricos de Coronel

A cargo del municipio local, herramienta permitirá recorrer el patrimonio mediante un mapa digital interactivo y códigos QR puestos en distintos puntos del territorio.

Un nuevo paso con el objetivo de afianzar y dar a conocer el patrimonio de Coronel, la dirección de Cultura, Arte y Patrimonio del municipio, acaba de lanzar oficialmente la Autoguía Patrimonial Digital (Apadi).

Se trata de una herramienta bien novedosa, la cual permitirá recorrer los hitos patrimoniales de la ciudad mediante un mapa digital interactivo y códigos QR instalados en distintos puntos del territorio.

Estos códigos, explicaron los encargados de la iniciativa presentado el viernes último, enlazan a videos e información histórica, brindando así una experiencia enriquecida para quienes deseen auto guiarse o complementar una guiatura tradicional con este tipo de tecnología.

"Comenzamos con algunas instalaciones y paulatinamente iremos incorporando más, hasta alcanzar los 26 inmuebles de

conservación histórica contemplados en este proyecto. Acá se encuentran tanto edificios como zonas patrimoniales, como el humedal y las casas Maule", señaló Roberto de la Parra, profesional de la dirección municipal.

De este modo, señaló, la iniciativa busca democratizar el acceso al patrimonio, a través de herramientas digitales, que acompañen a escolares, turistas, agrupaciones culturales y a la comunidad en general, "fortaleciendo la identidad local", en este caso, con una mirada educativa puesta en el presente siglo.

MIRADA FUTURA

Entre los lugares incluidos se encuentran territorios desde el sector Escuadrón, con el Hito Galvarino, hasta Playa Blanca en el sur de Coronel.

"Utilizamos drones FPV para capturar perspectivas inmersivas de sitios emblemáticos, co-



El pasado minero y su rescate es uno de los objetivos del proyecto digital con base en tierras coronelinas.



La autoguía lanzada el viernes sumará 26 hitos patrimoniales.

mo el complejo minero Puchoco Schwager", destacó Felipe Manríquez, audiovisual a cargo del proyecto.

El director de Cultura, Yhony Camus, explicó el origen y propósito de esta propuesta, que nace con la convicción de que el patrimonio debe estar al alcance de todas las personas.

"Digitalizarlo no sólo lo preserva, sino que lo proyecta más allá de nuestras fronteras. Apostamos por una forma accesible, educativa e innovadora de conectar con nuestra historia. Y esto es solo el comienzo: nuevas versiones incluirán herramien-

tas como la inteligencia artificial al servicio de este objetivo", dijo Camus, acción que acotó cerraba el Mes de los Patrimonios, rescatando "la memoria de Coronel y proyectándola con herramientas del presente".

Finalmente, ilustró que los lugares que ya cuentan con su video de autoguía están el Hito a Galvarino, Estadio Federico Schwager, Parque Humedal Boca Maule, Gimnasio Puchoco, Santa del Boldo, Casa de la Cultura, Mercado Municipal, Museo Complejo Minero Puchoco Schwager, a los que se agregarán más en próximos meses.